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ACTA Nº.18/2010 
REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA  

 MUNICIPAL DE BORBA  
REALIZADA NO DIA 7 DE JULHO DE 2010  

 
Aos sete dias do mês de Julho do ano de dois mil e dez, no Salão Nobre dos 
Paços do Concelho, reuniu pelas dez horas a Câmara Municipal de Borba, 
com a presença dos Senhores vereadores Artur João Rebola Pombeiro, 
Humberto Luís Russo Ratado, Rosa Maria Basílio Véstia e ao abrigo do 
disposto nos artigos.78º e 79º da Lei nº.169/99 de 18 de Setembro, com as 
alterações introduzidas pela Lei nº.5-A/2002 de 11 de Janeiro, o Senhor 
vereador Bento Fernando Aires Pereira em substituição do Senhor vereador 
Joaquim José Serra Silva, por este se encontrar de férias, sob a Presidência 
do Senhor Presidente Ângelo João Guarda Verdades de Sá, Presidente da 
mesma Câmara. ----------------------------------------------------------------------- 
Como secretária à reunião esteve presente a funcionária Aldina Vitória 
Bilro Vinhas do Maio, Coordenadora Técnica da Câmara Municipal de 
Borba.----------------------------------------------------------------------------------- 
 
Movimento Financeiro ------------------------------------------------------------- 
 
Esteve presente e foi distribuído o resumo de tesouraria do dia 6 de Julho 
de 2010, que acusou um total de disponibilidades de € 1.035.549,93 (um 
milhão trinta e cinco mil quatrocentos e quarenta e nove euros e noventa e 
três cêntimos).------------------------------------------------------------------------- 
 
---PONTO 1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA— 
 
Ponto 1.1 – Assuntos Gerais de interesse para a autarquia----------------- 
 
O Senhor Presidente declarou aberta a reunião e perguntou ao restante 
executivo se tinham algum assunto geral de interesse para a autarquia que 
pretendessem apresentar. ----------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o senhor Vereador Humberto Ratado, dizendo que foi 
contactado telefonicamente na madrugada da passada sexta-feira no sentido 
de ser informado que, tinha entrado um indivíduo no Edifício da Câmara 
Municipal, possivelmente através de arrombamento do portão principal, 
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abriu as janelas e colocou-se na sacada das mesmas, discursando. O 
referido indivíduo foi de imediato detido pelas autoridades locais. ----------- 
Lamentou o sucedido, e fez votos para que situações de idêntica natureza 
não se tornem a repetir.-------------------------------------------------------------- 
 
--------------------PONTO 2. ORDEM DO DIA---------------------- 
 
A Ordem do dia foi a seguinte:------------------------------------------------------ 
Ponto 2. Ordem do Dia ------------------------------------------------------------ 
Ponto 2.1 – Aprovação das Actas nº15/2010 e 17/2010------------------------ 
Ponto 2.2 – Aprovação das Normas de Participação para a Festa da Vinha 
e do Vinho----------------------------------------------------------------------------- 
Ponto 2.3 – Apoio às Festas de Nª Senhora de Orada -------------------------- 
Ponto 2.4 – Anulação de recibos de água debitados à tesouraria ------------- 
Ponto 2.5 – Ratificação de Adenda ao Protocolo para Partilha de Serviços 
do Centro de Tecnologias Digitais do EDD--------------------------------------- 
Ponto 2.6 – Actividades da Câmara ----------------------------------------------- 
 
PONTO 2.1 – APROVAÇÃO DAS ACTAS Nº15/2010 e 
17/2010  -------------------------------------------------------------------- 
 
Previamente distribuídas por todo o executivo, estiveram presentes as 
actas nºs. 15/2010 e 17/2010 que foram aprovadas da seguinte forma:--- 
Acta nº.15/2010 – Aprovada por maioria, com quatro votos a favor e 
uma abstenção. Votaram a favor o Senhor Presidente e os Senhores 
vereadores Artur João Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e 
Rosa Maria Basílio Véstia. Absteve-se o Senhor vereador Bento Fernando 
Aires Pereira por não ter participado na reunião.--------------------------------- 
Acta nº.17/2010 – Aprovada por maioria, com três votos a favor e duas 
abstenções. Votaram a favor o Senhor Presidente e os senhores vereadores 
Humberto Luís Russo Ratado e Rosa Maria Basílio Véstia. Abstiveram-se 
os Senhores vereadores Artur João Rebola Pombeiro e Bento Fernando 
Pereira Aires por não terem participado na reunião.----------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
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PONTO 2.2 – APROVAÇÃO DAS NORMAS DE 
PARTICIPAÇÃO PARA A FESTA DA VINHA E DO 
VINHO/2010----------------------------------------------------------------------- 

 

Previamente distribuídas por todo o executivo estiveram presentes as 
seguintes Normas de Participação na Festa da Vinha e do Vinho/10, 
para aprovação:---------------------------------------------------------------------- 

♦ Normas de Participação para Equipamentos e Serviços 
Vitivinícolas;----------------------------------------------------------- 

♦ Normas de Participação para a Feira de Artesanato e Mostra 
Institucional,------------------------------------------------------------ 

♦ Normas de Participação para os Produtores Regionais – 
Pastelarias e outros; --------------------------------------------------- 

♦ Normas de Participação Gerais para a Feira de Vinhos e 
Enoturismo;------------------------------------------------------------ 

♦ Normas de Participação para a Feira Gastronómica; ------------ 
 

Ficará cópia das referidas Normas arquivada em pasta anexa como 
documento nº 1 ----------------------------------------------------------------------- 
O senhor Presidente colocou a proposta à votação, tendo sido 
deliberado por maioria com quatro votos a favor e uma abstenção a 
sua aprovação. Votaram a favor o Senhor Presidente e os Senhores 
vereadores Artur João Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo 
Ratado e Rosa Maria Basílio Véstia. Absteve-se o Senhor vereador 
Bento Fernando Aires Pereira --------------------------------------------------- 

 

PONTO 2.3 – APOIO ÀS FESTAS DE Nª SENHORA DE 
ORADA---------------------------------------------- ---------------------- 
 
Tendo em conta informação técnica e pedido de apoio solicitado pela 
Comissão de Festas de Nossa Senhora de Orada, que se arquivam em pasta 
anexa como documento nº 2, e de acordo com o estipulado na alínea b) do 
nº 4 do artº 64º da Lei 169/99 de 18 de Setembro com as alterações 
introduzidas pela Lei 5A /2002 de 11 de Janeiro, e como o senhor 
Presidente se considera impedido, não participando na discussão nem na 
votação deste ponto, o senhor Vice- Presidente propôs:---------------------- 

• Pagamento na totalidade do valor dos serviços prestados pela Banda    
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     Filarmónica do Centro Cultural de Borba (2.100,00 €);----------------- 

• Apoio logístico através do empréstimo de materiais.------------------- 

O senhor Vice-Presidente colocou a proposta à votação tendo sido 
deliberado por unanimidade a sua aprovação. ------------------------------- 
 
PONTO 2.4 – ANULAÇÃO DE RECIBOS DE ÁGUA 
DEBITADOS À TESOURARIA ---------------------------- --------- 
 
Em virtude do processo referente a este ponto não se encontrar concluído, a 
discussão e aprovação do mesmo transita para uma próxima reunião de 
Câmara.--------------------------------------------------------------------------------- 
 

PONTO 2.5 – RATIFICAÇÃO DE ADENDA AO 
PROTOCOLO PARA PARTILHA DE SERVIÇOS DO 
CENTRO DE TECNOLOGIAS DIGITAIS DO EDD ----------  
 
Previamente distribuída por todo o executivo, esteve presente uma Adenda 
ao Protocolo estabelecido entre a AMDE – Associação de Municípios do 
Distrito de Évora, que entretanto cedeu a sua posição à CIMAC – 
Comunidade Intermunicipal do Alentejo Central, a ADRAL – Agência de 
Desenvolvimento Regional do Alentejo, S.A. e a Câmara Municipal de 
Borba, assinada em 12 de Abril último.-------------------------------------------- 
A referida Adenda consiste na alteração das cláusulas 2ª e 6ª e na 
introdução da cláusula 7ª ao Protocolo inicial, aprovado em reunião de 
Câmara realizada em reunião de 13 de Maio de 2009.--------------------------- 
O senhor Presidente, propôs a ratificação da Adenda ao referido 
Protocolo que ficará arquivada em pasta anexa como documento 
nº3.—----------------------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado por maioria 
com quatro votos a favor e uma abstenção a sua aprovação. Votaram a 
favor o Senhor Presidente e os Senhores vereadores Artur João Rebola 
Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e Rosa Maria Basílio Véstia. 
Absteve-se o Senhor vereador Bento Fernando Aires Pereira ------------ 
-------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
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PONTO 2.6 – ACTIVIDADES DA CÂMARA------------------ --- 
 
Despachos elaborados ao abrigo da delegação de competências da 
Câmara Municipal no Presidente da Câmara--------------------------------- 

. Ao abrigo do nº.3 do artº.65º da Lei nº.169/99 de 18 de Setembro, 
alterada pela Lei nº.5-A/2002 de 11 de Janeiro, o Senhor Presidente 
informou o restante executivo sobre os assuntos aprovados por despacho ao 
abrigo da delegação de competências da Câmara Municipal no Presidente 
da Câmara, em 04 de Novembro de 2009, tendo apresentado listagem com 
relação de processos de obras particulares (que se arquiva em pasta anexa) 
durante o período de 18/06/10 a 02/07/10.---------------------------------------- 
 
O Senhor Presidente informou que, para além das actividades normais 
de funcionamento e gestão, desde a última reunião de Câmara 
participou: ---------------------------------------------------------------------------- 
 
����Na Comissão Municipal de Defesa da Floresta contra Incêndios onde foi 
aprovado o Plano para 2010; ------------------------------------------------------- 
����Numa reunião sobre a Ecopista, com as Câmaras Municipais de Vila 
Viçosa e de Estremoz, onde ficou acordado ser a Câmara Municipal de 
Borba a lançar o concurso, cuja candidatura será feita provavelmente no 
início do próximo ano; --------------------------------------------------------------- 
����Numa reunião com todos os Presidentes de Câmaras Municipais que 
fazem parte do sistema de abastecimento de águas do Centro Alentejo e 
com a Sra. Ministra do Ambiente onde foram debatidos variadíssimos 
problemas relacionados com a questão da água; -------------------------------- 
� Reunião no I.H.R.U. (Instituto da Habitação e Reabilitação Urbana) que 
veio na sequência de um Seminário sobre Regeneração Urbana em que o 
senhor Presidente participou com a Dra. Cláudia Branco e com a Arqª 
Rosalina Castro, em Coimbra. Esta reunião teve como principal objectivo a 
revitalização da cidade de Borba, ou seja e em termos urbanísticos, não 
continuar a permitir os alojamentos nos perímetros urbanos, mas sim a 
consolidação dos grupos existentes com o objectivo de recuperar as casas 
degradadas. Acrescentou ser um trabalho que já vem sendo feito há algum 
tempo, que se está a tentar “amadurecer” e que terá que ter um apoio 
externo.--------------------------------------------------------------------------------- 
����Cerimónia da assinatura do contrato do Centro de Deficientes Profundos 
no Governo Civil. Informou que o referido Centro é apoiado pelo POPH, é 
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da responsabilidade da União das Misericórdias e tem a partir de agora seis 
meses para iniciar a obra. Após a sua conclusão estão previstos abrir cerca 
de 130 postos de trabalho; ---------------------------------------------------------- 
����No Encontro das Freguesias de Rio de Moinhos em Aljustrel; ------------- 
 
O Vereador Artur Pombeiro, relativamente aos seus pelouros, prestou 
as seguintes informações:---------------------------------------------------------- 
 

����Continuação das obras no âmbito do S.A.M.A. estando neste momento a 
proceder à aplicação do pavimento, decapagem de pintura e calcetamento 
do pátio; ------------------------------------------------------------------------------- 
����Continuação da reparação da estrada da Esteveira; -------------------------- 
����Corte de pastos nas bermas efectuado pela equipa dos sapadores----------- 
����Apoio às festas de Rio de Moinhos; -------------------------------------------- 
����Construção de pedra de calçada; ------------------------------------------------ 
 
O Vereador Humberto Ratado, relativamente aos seus pelouros, 
prestou as seguintes informações:----------------------------------------------- 
 
����Reunião com a Comissão Organizadora da Festa da Vinha e do Vinho, 
em que foi debatido o interesse das entidades envolvidas em continuar na 
Comissão e na organização da Festa da Vinha e do Vinho, bem como 
assumirem um papel mais activo na dinamização da mesma, através de 
organização de palestras, seminários, …. ----------------------------------------- 
����Reunião extraordinária do CLAS de Borba, onde se pretendeu aprovar as 
alterações que foram feitas no Plano de Acção do CLS; ----------------------- 
����Representação no Encontro de Rio de Moinhos, que finalizou o seu ciclo 
em Aljustrel; -------------------------------------------------------------------------- 
����Apoio às Festas de S. Tiago Rio de Moinhos; -------------------------------- 
 
O senhor Vereador Bento Fernando Aires Pereira, pretendeu ser 
esclarecido relativamente à demora na abertura das Piscinas Cobertas 
Municipais. --------------------------------------------------------------------------- 
 
O senhor Presidente explicou, que a obra das Piscinas está concluída. O 
que se passou exactamente e que tem atrasado todo o processo foi o 
seguinte: o projecto ao ser aprovado seria inserido num dos 3 níveis 
existentes (1º, 2º ou 3º). A Certiel aprovou-o no nível 2. ----------------------- 
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Seguidamente a obra foi feita, de acordo com o que fora aprovado no 
projecto, e quando vieram fazer a vistoria disseram que o projecto não era 
de nível 2 mas sim de nível 3 o que implicaria grandes alterações ao 
mesmo. --------------------------------------------------------------------------------- 
Após diversas conversações e inclusive deslocações ao Ministério da 
Economia e ao Gabinete do senhor Secretário de Estado, a situação acabou 
por ficar resolvida, teve que ser feita uma reapreciação ao projecto, que 
implicou que tivessem que ser feitas também umas pequenas alterações. 
Tudo isto levou muito tempo e contribuiu para o atraso de todo o processo. 
De momento a situação encontra-se resolvida. ----------------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Antes de dar a reunião por encerrada o Senhor Presidente procedeu à 
leitura das deliberações aprovadas em minuta, que foram aprovadas por 
unanimidade e, ficarão arquivadas em pasta anexa.------------------------------ 
 

---------------------------ENCERRAMENTO------------ -------------- 
 
Por não haver mais nada a tratar o Senhor Presidente deu a reunião por 
encerrada, pelas doze horas, da qual se lavrou a presente acta, composta por 
sete páginas, que por ele vai ser assinada e por mim Aldina Vitória Bilro 
Vinhas do Maio, Coordenação Técnica que a redigi.---------------------------- 


